

Nº 2

Solidaridad

SUPLEMENTO DE INFORMACIÓN

España 1 Mayo 1973

Y CORRESPONDENCIA AL SERVICIO DEL MOV. OBRERO

MAS SOBRE LOS SUCESOS DE SAN ADRIAN DE BESOS

Reproducimos a continuación un texto enviado por unos compañeros de Barcelona.

LA INDUSTRIA DEL MONTAJE.

En la industria del montaje trabajan aproximadamente unos 150.000 obreros en condiciones muy penosas. Al terminar la guerra, el porcentaje de los sectores industriales y agrícolas era aproximadamente de un 30 y 60 % respectivamente, estando la industria semi destruida. Esta situación duró hasta el acuerdo de las bases con EE.UU. en 1.953, momento en que desaparecen las restricciones a la importación y el capitalismo ha tenido tiempo suficiente para establecer la reconstrucción con la acumulación primitiva de capital debida a la superexplotación de la clase obrera. Esto da lugar al nacimiento de una industria nueva en el país: la industria del montaje. Antes de la guerra el montaje de industrias estaba hecho por empresas extranjeras (Siemens, Telefunken, Brown, Boveri, etc.). La actividad del montaje en la década del 50 se centró casi exclusivamente en la reconstrucción de las fábricas dañadas por la guerra y en la instalación de centrales hidroeléctricas encaradas dentro de la política de electrificación propugnada por el gobierno, dada la gran demanda energética que hacía que la industria textil trabajase sólo de un 50 a un 20 % de su capacidad de producción.

A raíz del Plan de Estabilización (1959) y, posteriormente, con la entrada masiva de capitales extranjeros y su posterior inversión concentrada en los polos de desarrollo, la industria del montaje se potenció extraordinariamente, pues si bien la industria española no estaba capacitada para el diseño y proyecto de nuevas plantas industriales, poseía una gran experiencia en la construcción y montaje, adquirida durante el anterior período de reconstrucción.

Así se crearon los lazos que unían a empresas "diseñadoras" y montadoras, por ejemplo FECSA y COPISA, en las que la compañía extranjera efectuaba el proyecto y la empresa española llevaba a cabo el montaje a precios muy baratos, sobrecargando la explotación de la clase obrera (horarios semejantes "normales" de 60 y 70 horas). Sin embargo, aunque la explotación alcanzaba niveles muy altos (el doble porcentaje de accidentes, largas jornadas de trabajo, traslado de lugar, no fijoza de plantilla, etc.) los sueldos eran elevados con relación a los otros sectores de producción, debido fundamentalmente a las horas extras y a las dietas (bono de plus por salir del lugar de residencia). Esto producía un tránsito constante de trabajadores del montaje que se quedaban en algunas de las plantas construidas, por lo que se necesitaba reunir a este personal que poseía una gran experiencia por haber trabajado prácticamente

todas las ramas de la producción. Esto se palió de dos formas preferente: por un lado con las empresas de prestariario y por otro aceptando a todos aquellas presos políticos que salían de los campos de trabajo forzados (Valle de los Caídos) o de los cárceles. Por esta situación los obreros del montaje no se sumaban a las luchas de sus empresas, excepto en casos extremos de solidaridad con otros trabajadores que luchaban en otras empresas del mismo sector geográfico.

Esta situación se ha prolongado hasta 1.968-69 aproximadamente. A partir de esta fecha, mientras el proceso de inversiones masivas ha disminuido fuertemente, el grado de competencia en las empresas ha aumentado en forma notorio, estableciéndose una lucha sorda por el dominio del mercado, dando lugar a la acentuación del prestariario (J. y Bofill trabaja sólo con personal de empresas de préstamo) y a una mayor dureza en las condiciones de trabajo; acentuando los ritmos, disminuyendo la seguridad (aumento en flecha de los accidentes de trabajo), etc., etc., provocando todo ello un mayor grado de combatividad y la respuesta por parte de los obreros del montaje. Así se han acentuado los conflictos y la intervención de lucha.

CONTROL Y APLICACIONES

Nace en 1.961 (época dorada del montaje) para posibilitar la entrada en el mercado español del grupo de empresas francesas "CONTROLE ET APPLICATIOMS" y "SAUNIER DUVAL", monopólio con delegaciones en Alemania, Venezuela, Canadá, Argentina, Japón, Senegal, Bélgica, EE.UU., España, Italia y Suiza.

Empresa muy ligada por la parte francesa al grupo Solvay y en España a las Confederaciones Hidrográficas Catalanas, al grupo "disolador" Lurmus, a Forot y al INI. Es una de las que han practicado las mejores condiciones de trabajo (no afiliación sindicalista al SOE, negación a negociar convenios y realizar elecciones, pagos de horas por debajo del mínimo legal, etc.)

El 3 de Febrero del 71 estalló la primera lucha de Control, consistente en un paro nacional de 15 días de duración, que al no transcurrir por los cauces legales consiguió la totalidad de las reivindicaciones planteadas por la base: principalmente pago del salario legal y curento del 20% sobre éste, afiliación al SOE, entrar fijo en plantilla, reconocimiento de los representantes elegidos por la base. Algunos días tarde, la empresa optó a tener represalias gracias a la desorganización provocada por la lucha interna de los grupos políticos que intentaban "recuperar" la huelga para sus fines, culminando la represión con el despido de 150 trabajadores. Estos despedidos pasaron, en su casi totalidad, a empresas del mismo ramo y un fuerte contingente de ellos a SIDE y COPISA. Paralelamente se vieron los juicios, que fueron ganados en su mayoría por los trabajadores (maneobra para parar la lucha con el dinero. Se calcula que la empresa gastó un millón y medio de pesetas en indemnizaciones). Entonces se confeccionó una primera lista con 18 nombres que fue pasada a todas las empresas del ramo para impedir que los compañeros despedidos se reinciesen en un sector laboral en el que tenían amigos, cosa facilitadas para continuar la lucha, presentando a las demás empresas del sector para que practicasen rigurosamente la solidaridad patronal, llegando incluso al chantaje cuando fué necesario. Illa, Pila y Rahola, jefes gérardas de Control, provocaron reuniones con los demás directores del ramo para intentar pasar al Sindicato de la Construcción, por ser éste el único que admite el contrato por obra, maniobra que fracasó por la oposición del capitalismo extranjero (y el sector más avanzado del capitalismo interno) el cual no interesaba el desplazamiento de sus filiales españolas.

Paralelamente, en la obra que tenía Técnicas del Báltico (San Adrián) la filial española de la Mannesmann (empresa alemana de construcción y montaje de tuberías) se pidieron unas reivindicaciones substancialmen-

to iguallos a las que habían planteado los trabajadores de Control y Aliencias, comenzando una serie de acciones (paros intermitentes, bajo rendimiento y paro total) que provocaron el despido de la totalidad de los 100 trabajadores de Mannosman (Julio del 72), los cuales fueron a congresar, en su mayoría, la obra de FECSA de San Adrián, situada a 1 Km de distancia, aumentando así el número de obreros y funcionarios que trabajaban en la obra de SADE y COPISA. Dos días después, el Comité de Empresa de Control, formado por despedidos y tres trabajadores, lanzó otra huelga provocada, entre otros motivos, por el litigio entre los despedidos. Al mismo tiempo se intentaban mantener las conquistas de la primera huelga. Esta segunda huelga duró tres días y acabó en un rotundo fracaso por diversas causas (falta de preparación, limitación de la huelga, y responsabilidad e incumplimiento de acuerdos por parte del P.C.I.) produciéndose un descalabro masivo que engrosó las filas de los obreros combativos de SADE y COPISA, aunque de otras empresas del mismo ramo en las que se han producido conflictos semejantes, como en Abenzoa o Ignacio Soria. Por causa de la movilidad de la lucha, se perdieron los juicios resultantes de esta huelga. Esto provocó la organización ostrictamente clandestina de los obreros que aún quedaban en CONTROL y en FECSA, creándose un grupo de obreros en SADE y COPISA proveniente de la primera huelga.

SADE (Sociedad Argentina de Electrificación).

Empresa de montajes eléctricos, nacida en Argentina, dedicada fundamentalmente a cubrir la demanda que se originó a raíz del proceso de industrialización en Argentina hacia 1.950. Posteriormente se convirtió en una de las empresas más importantes de Sudamérica en el ramo eléctrico, pasando además a monopolizar el montaje de tuberías, trabajando principalmente en los proyectos subsidiarios de Westinghouse y General Eléctrica.

A raíz de la construcción de las primeras centrales nucleares en España, en el año 1.968 (Santa María de Garoña, en Burgos, construida por General Eléctrica) SADE entró en el mercado del montaje español. Tuvo una huelga en 1.969, en Santa María de Garoña, a causa de seguir con los métodos de explotación empleados en Sudamérica (trato excesivamente desconsiderado del personal, bajos sueldos, largas jornadas de trabajo, etc.). Se produjeron algunos despidos accordingo la empresa a un débil aumento de sueldo que respondía a la necesidad de paralizar el incremento de la lucha (en esta empresa trabajan muchos oriundos de Cuba). Al mismo tiempo se produjo un pánico dentro de la empresa al observar el gran descontento laboral en toda España.

COPISA (Construcciones Pirenaicas, S.A.)

Cuando se desarrolló la política de Centrales Eléctricas de la Confederación Hidrográfica del Sogro, fue fundada COPISA por varios consejeros de FECSA (Compañía Explotadora de estas Centrales), para hacer frente a la necesidad de una Compañía que mantuviese la parte civil de todas las presas y obras subsidiarias. Esto dura hasta la absorción de todas las pequeñas empresas productoras de energía eléctrica de Cataluña (Compañía Eléctrica de Cataluña, Hidroeléctrica de Cataluña, etc.) en 1.964. Es a partir de este momento que COPISA se desarrolla extraordinariamente, abarcando otras especialidades del montaje, debido a la expansión de FECSA y terminarse los recursos hidrográficos y tener que recurrir a los recursos térmicos (Centrales Técnicas). Esto hace que COPISA esté ampliamente ligada a Control (Control mantiene relaciones familiares con FECSA) y a su vez están ligadas las tres financieramente con SADE (SADE Española está ligada con el mismo financiero que FECSA), lo cual implica que cualquier reivindicación que se produzca en una de estas empresas repercuta en las demás, provocando una actitud colectiva por parte de la Dirección de las tres empresas.

Un punto de información importante que se ha venido pasando por alto constituye el hecho de que uno de los principales accionistas de COPISA son Rololfo Martín Villa, Secretario General de la CNS, que asistió reclamó lo numerosos jerarcas del Verticalismo a la inauguración de los locales de COPISA en Madrid.

Comprometidos hasta el fondo en todos los negocios capitalistas, - los máximos responsables del verticalismo no dudan en vocear "la eficacia" de su CNS y de los cruces - que ellos establecen.

La muerte del compañero Fernández Marquez en un conflicto laboral motivado por las condiciones leoninas del trabajo exigidas por COPISA ha demostrado una vez más que ni siquiera en las propiedades de los jefes del Verticalismo la representación patronal está dispuesta a un mínimo diálogo. Antes al contrario, no duden en lanzar a sus esbirros contra los trabajadores.

ESA ES LA EFICACIA DE LA CNS PARA RESOLVER LOS CONFLICTOS LABORALES. AHI VEMOS LA VERDADERA ESENCIA DEL "SINDICATO" DE LOS CAPITALISTAS COMO MARTIN VILLA.

"SOLIDARIDAD AL SERVICIO DEL MOVIMIENTO OBRERO".

dores de la empresa (a partir del 22 de marzo) y se lanzan octavillas con las reivindicaciones acordadas por la comisión. La policía empieza a asistir a estas asambleas como "casco blanco" (jefes de equipo). El día 29 de marzo se presentan las reivindicaciones a la Dirección de las empresas, que no saben si aceptarlas o no, adoptando una postura ambigua. Anteriormente (el día 28) y por iniciativa de Comisiones Obreras, se pasó a firmar el anteproyecto de la construcción sin explicar su contenido, con lo cual la gente no supo lo que había firmado, creyendo que se trataba de sus puntos aprobados en la asamblea anterior. Se le concede a la patronal hasta el 2 de abril como respuesta, pero terminada la jornada (legal) el sábado a las 13 horas, se abandona el trabajo en contra de la "casi obligatoriedad" de trabajar sábado tarde y domingo mañana, empezando, prácticamente, la huelga el sábado.

El lunes 2 de abril, la huelga es total en las tres empresas, manteniéndose los jerarcas del Sindicato Vertical que argumentan que la huelga es ilegal, etc., apoyando la postura de la empresa que mantiene que estas peticiones no son "razonables". Los trabajadores adoptan una actitud de rechazo a las estructuras sindicales del Estado manteniendo su postura de huelga.

Día 3: Asocrea la fábrica ocupada por la "Social" (dos coches) y la policía armada (100 grises) junto con un cierre (ilegal) de las empresas, impidiendo la entrada a los trabajadores. Como se daba la circun-

DESARROLLO DEL CONFLICTO.

El núcleo más combativo de estas empresas, formó el "grupo de obreros de SADE, COPISA Y CONTROL", que se dedicó a la construcción de una plataforma reivindicativa. A su vez y paralelamente, el grupo de Comisiones Obreras se dedicaba a difundir la propaganda de un determinado político. Posteriormente fueron incorporándose a Comisiones Obreras miembros de otros partidos políticos, llegándose a un acuerdo entre el grupo de obreros de SADE, COPISA y CONTROL y Comisiones Obreras sobre la base de una plataforma reivindicativa de:

- 4.000 pts. de aumento salarial en todas las categorías.
- 40 horas semanales.
- cumplimiento de la filiación al SOE.
- 13 días de prueba fijos de plantilla (no de obra)
- 100 % en caso de enfermedad, e jubilación.

Esta plataforma se llamó "Comisión Obrera Conjunta de SADE, COPISA y CONTROL", pero sin que ello significase la pertenencia a Comisiones Obreras o la aceptación de la línea política por ellas preconizada.

Conseguida la unidad táctica, se empiezan a hacer asambleas de 500 y 1000 personas en los comedores de la empresa (a partir del 22 de marzo) y se lanzan octavillas

con las reivindicaciones acordadas por la comisión. La policía empieza a asistir a estas asambleas como "casco blanco" (jefes de equipo). El día 29 de marzo se presentan las reivindicaciones a la Dirección de las empresas, que no saben si aceptarlas o no, adoptando una postura ambigua. Anteriormente (el día 28) y por iniciativa de Comisiones Obreras,

se pasó a firmar el anteproyecto de la construcción sin explicar su contenido, con lo cual la gente no supo lo que había firmado, creyendo que se trataba de sus puntos aprobados en la asamblea anterior. Se le concede a la patronal hasta el 2 de abril como respuesta, pero terminada la jornada (legal) el sábado a las 13 horas, se abandona el trabajo en contra de la "casi obligatoriedad" de trabajar sábado tarde y domingo mañana, empezando, prácticamente, la huelga el sábado.

tancia de que era día de cobro, la policía adopta la postura de dejar pasar a cobrar de uno en uno con lo que pretendía detener al máximo de gente destacada. Ante esta situación, los trabajadores se replegan al otro lado de la vía del tren que pasa cerca de la Central, donde grupos destacados de obreros, explican que su puesto de trabajo está en la Tórmica y que deben volver a olla, peso a quien peso. A esto responde la policía con las borras.

Los obreros se replegan nuevamente al otro lado de la vía y responden a los golpes con piedras. En ese momento llega un tren al que alcanzan algunas piedras, deteniéndose, momento en que aprovechan los obreros para subir al tren y explicarles a los pasajeros su actitud.

Interviene la policía para desalojar la vía golpeando a los trabajadores. El tren parte con un cuarto de hora de retraso y los obreros responden con piedras abanzando hacia la fábrica; es entonces cuando un miembro de la BPS ordena cargar las armas y apuntar al "bulto". Los primeros tiros son de fuego, pero inmediatamente pasan a los tiros de verdad cayendo tres compañeros: Márquez muerto, Serafín herido en el cuello y un tercero, que todavía no ha aparecido, con una bala en el estómago. Son montados en coches de los compañeros de trabajo y enviados a centros sanitarios para su curación.

El fusilamiento de la manifestación, provocó el que los trabajadores se replegasen hacia la calle principal de San Adrián, donde fueron corriendo comercios al grito de "¡Policías asesinos!" llegando hasta el mercado, (muy concurrido por ser el martes día de mercado) donde explicaron a las mujeres que allí estaban el por qué de su actitud y los asesinatos de la policía.

La policía había sido avisada por la Dirección de FECSA y se personó en el mercado obligando a un repliegue hacia la vía así como a una dispersión de los trabajadores, lléndose algunos hacia el polígono de "La MINA" (Badalona) donde existían unas empresas muy grandes de la construcción de viviendas (unos 2.000 trabajadores) los cuales pararon en señal de solidaridad al explicarles lo sucedido; otro grupo (unas cuatrocientas personas) pasó al otro lado del río Besós (La Catalana) exponiendo los hechos a los transeúntes y manifestándose, intentaron llegar a Pueblo Nuevo, para a su vez, llegar a otra gran empresa de la construcción.

La policía los escoltaban en el sector de Pueblo Nuevo, obligándolos a retroceder hacia San Adrián, donde les arrinconó contra el muro de contención del río Besós, actualmente en construcción. Esto favoreció la detención masiva de los trabajadores (unas 150 detenciones). A raíz de esto, (12 de la mañana) los que pudieron escapar a la persecución comenzaron a movilizarse, convocándose asambleas clandestinas en Santa Coloma, Hospitalet, etc., movilizándose ampliamente los diferentes sectores populares, culminando manifestaciones, asambleas y paros. Entre los núcleos urbanos que más se movilizaron hay que destacar Sardanyola, y Cornellá en los paros, Santa Coloma, San Adrián y Badalona en las manifestaciones y agitaciones callejeras.

INFORMACION COMPLEMENTARIA

A última hora de la mañana del mismo día 3 llega la noticia a la Universidad, se hace una asamblea y es declarada la huelga indefinida. Varias cientos de estudiantes se manifiestan en la calle de Arribau. Otro grupo en la Plaza Cataluña, pulverizando las cristalerías de la central de FECSA. Por la tarde, a las 7,30 horas, nueva concentración en la ^{Biblioteca de Comunicación} Facultad de Letras, y una manifestación de un millar ^{Hemeroteca General} de ^{se opositu}

diantos en la calle de Roger de Flor. Mil ensorflantes se reunen en -- asambleas en una iglesia de la Rambla Cataluña y quinientos suben hasta la Diagonal manifestándose con pancartas. En San Adrián y Santa Coloma hay varias manifestaciones y una de ellas, con varios miles de manifestantes, corta la carretera de Gerona. La CRG, con tanquetas, los cierra el paso en el puente. Desde las ventanas de muchos domicilios son arrojados objetos a la policía. Por toda la zona han parado fábricas, talleres o Institutos.

Miércoles, 4: La huelga es total en la Universidad. El Rector hace entrar a la policía y cierra. En Rambla Cataluña se reúnen dos mil estudiantes con pancartas y banderas. Aparece un 091 y es averiado a pedradas. Ocultan la calzada central del Pasco de Gracia y suben pintando todas las paredes de "Franco, Asesino", "Policías Asesinos", "la clase obrera vencerá", "han matado a un obrero", etc. Las aceras que dan sembradas de hojas de propaganda y en las bocacalles se alzan barricadas con vallas y tablones. La manifestación es sobrevolada por un helicóptero, pero la CRG llega 20 minutos después de la dispersión. A las ocho, 1.500 estudiantes y obreros se manifiestan en la calle Rovgent al grito de "Franco Asesino" con banderas rojas y negras. Lanzan numerosos artefactos incendiarios y se dispersan antes de que llegue la policía. Frente a la Facultad de Medicina y en Poblenou también hay manifestaciones. Piquetes de obreros y estudiantes recorren la ciudad pintando, repartiendo octavillas y haciendo mítines explicativos. En Tarrasa la Guardia Civil dispara sobre un piquete de camioneros que están en huelga por motivos profesionales. En San Adrián de Besós y San Andrés, se registran varias manifestaciones y se corta el tráfico en la carretera N II, en la carretera de la Roca y en la de Badalona. Unas cuarenta fábricas varan este día. En SEAT están en -- huelga unos 5.000 obreros y el Gobernador Civil quiere mandar la policía para desalojarlos. El Director, después de una fuerte discusión, consigue que no entron. De Madrid llaman a todos los periódicos para que informen poco y quiten importancia a los incidentes.

Jueves, 5: Muchos piquetes van a las obras para hacer mítines. En la mayoría se unen a la huelga. En la calle Capitán Arenas aparece la policía y un 091 es averiado a pedradas y el chófer herido. Hay varios detenidos. Frente a Barcinova la policía dispara sobre un piquete, incidentes de este tipo menudean por toda la ciudad y comarca. En Badalona es incendiado un autobús articulado. Frente a la Escuela Industrial hay una manifestación y son apedreados dos 091. Frente a la Facultad de Medicina se paran los autobuses pintándolos, repartiendo hojas entre los pasajeros y pegándoles resquinos, este día son pintados unos 60 autobuses, y el día anterior lo habían sido unas 50. No es raro ver algún autobús con un descomunal "Franco Asesino" en el costado. La Universidad vuelve a ser cerrada y hay asambleas en varios institutos. Unas 20 fábricas permanecen en huelga. La bronca informal muy poco.

Viernes, 6: Estaba convocada una jornada de acción. A la una unos 1.500 estudiantes bajan por el Borrell hasta el Paralelo, apedrearon un banco y lanzan artefactos incendiarios. Frente a la Facultad de Medicina y en la Escuela Industrial, vuelve a haber accidentes. El Instituto de la calle Numancia es desalojado por la policía. A las 8 de la tarde unos 2.000 manifestantes aparecen en la calle Urgell-París, lanzan artefactos y tiene que acudir bomberos para apagar un incendio; en el Pasco Maragall hay otra manifestación de unas 1.500 personas y en la plaza Rovira algunos cientos más. En Sadanyola tiene lugar una auténtica huelga general, los obreros salen de las asambleas y recorren la ciudad hasta formar una gran manifestación de seis u ocho mil personas, los helicópteros sobrevuelan la zona y las CRG tratan de dispersarlos en varias ocasiones sin conseguirlo. Por la tarde tendrán lugar otras manifestaciones. En la Universidad Autónoma entra la policía para disolver asambleas. Hay huelga y manifestaciones en Tarrasa, Sabadell, Santa Coloma, Mataró, Badalona, Prat, Cornellá, Molins de Rey,

Ripollot. Los manifestantes lanzan artefactos en el monumento a los Caídos. En San Adrián unas 4.000 personas recorren la ciudad gritando ¡Venganza por los muertos de la clase obrera! La policía no se atreve a intervenir.

Sábado 7: En muchas empresas dan fiesta. En Hospitalet se manifiestan por la noche unas quinientas personas, en el Besós, calle Alfonso V unas cincuenta personas lanzan gran cantidad de propaganda. En Santa Coloma se manifiestan unas doscientas cincuenta personas, piquetes y agitación.

Domingo 8: Concentración en el cementerio del Pemar frente a la tumba de Manuel Fernández, el entierro se hizo el miércoles en medio de un gran despliegue de caballería, unos 3.000 obreros depositan flores, la CRG les rodea y tres helicópteros sobrevuelan, pero los obreros cantan la Internacional y se retiran en grupo compacto; la policía grita desde los altavoces "¡Disuolvanse!" pero no se atreve a cargar. Muchos piquetes van a las colas de cines, salas de fiestas, etc. y hacen mitines. Mucha gente se vuelve a casa. En la carretera de Villafranca la guardia civil ametralla a un coche y hay un herido gravísimo. En la Iglesia se lee la pastoral comunista de Jubany que ha sido mutilada por la censura: "hay una violencia institucionalizada que provoca la violencia de las masas..."

En la Iglesia de Sardanyola se concentran unas 1.500 personas que marchan hasta Ripollot en manifestación.

Lunes 9: Huelga de solidaridad en Ripollot con los despedidos de la empresa Sistemat, unos 400 obreros se encierran en la iglesia; la empresa acaba cediendo. A las 7 de la mañana, un piquete de estudiantes es detenido en la estación de metro "Marina", otro piquete fue detenido por la guardia del cuartel de San Andrés. Hay muchas en San José Oriol, San Andrés, Tarrasa, San Adrián, Sabadell, Cornellá, Prat, etc. Todas acaban en manifestación, carga y detención. Los de la Térmica siguen en huelga.

Martes 10: Varias asambleas en la Universidad, piquetes, 500 manifestantes en Travessera de las Corts, a la una, a las 8,15 h. suben por la calle de Gracia 1.500 manifestantes que van colocando coches atravesados en los bulevares, portan una gran bandera roja y arrojan 40 artefactos incendiarios.

Miércoles 11: Otra JA, paro en un contenedor de empresas de toda la comarca, desde Seat y Pegaso hasta pequeñas editoriales; vuelven a parar bancos como el sábado. Manifestación frente a Soix y Barral en la calle Rosellón. 1.500 estudiantes recorren la calle Aragón a la 1,30; en calle Bruch es incendiado un 41 de la policía municipal. La convocatoria en la Plaza de Cataluña resulta un fracaso como era de esperar; a las 8, 54 brutal carga de la CRG en las Ramblas. Otras manifestaciones en calle Trafalgar y en Rambla de Cataluña. En Gracia se manifiestan 200 personas.

Jueves 12: Incidentes en la Facultad de Medicina. Gran pancarta: "Torturas no, basta ya de asesinatos!". 200 manifestantes en calle Rosellón a las 7,30. Quinientas personas se concentran en el patio de la Facultad de Letras, un social os malvendo, el asesino Carreras se niega a hacer ninguna gestión, la CRG entra en la Universidad y os cerrada. En Canaletes 200 manifestantes lanzan gran cantidad de hojas, un detenido es arrancado de las manos de la social.

Sábado 14: Piquetes de estudiantes recorren la ciudad lanzando hojas sobre las torturas. La censura no permite que estos hechos sean dados a conocer en la prensa. Comienzan gestiones de diversas entidades para garantizar la información y solidaridad.

(LA LUCHA CONTINUA...)

L. C.F.D.T. Y EL SINDICALISMO REVOLUCIONARIO (Resumen del 3º Congreso de la Unión Departamental de Hauts-de-Seine)

El Tercer Congreso de la Unión Departamental del Trabajo de los Hauts-de-Seine (25-26 de Noviembre) ha sido ocasión de un muy fructuoso cambio de ideas y experiencias sobre las perspectivas del Sindicalismo. Sabido es que desde el 35º Congreso, la C.F.D.T., busca una vía que rompa con las prácticas y el "modus" sindicatos de las direcciones de la C.G.T. y de la C.G.T.-Fuerza Obrera. Se puede comprobar que buena parte de los militantes vuelven a encontrar la mayoría de las ideas-fuerza del Sindicalismo revolucionario que animaron al movimiento obrero francés en sus orígenes.

No decimos con esto que la C.F.D.T. sea Sindicalista revolucionario;

naria; pero por el desarrollo de su evolución interna y la acción de muchos de sus militantes, existe una posibilidad a largo plazo de que si la sea, habida cuenta del contexto social actual. No queda el valor a unir los descubrimientos del joven movimiento (CFDT) a las experiencias de los viejos militantes, restituyéndole una parte de su memoria, oculta por cincuenta años de bolchevismo.

Damos a continuación algunos extractos de los documentos presentados a este Congreso, que, a nuestro parecer, resulta particularmente significativo.

LIMBALLE y TOUBLET.

"EL ESTADO Y EL SINDICALISMO EN LA SOCIEDAD SOCIALISTA"

"El Estado es susceptible de llevar en sí los gérmenes de un nuevo sistema que no corresponda por necesidad a los intereses de los trabajadores. También conviene interrogarse sobre el papel del Estado en una sociedad socialista.

Todo órgano centralizado, aunque no fuoso más que un catalizador colectivo de las experiencias llevadas por los poderes locales en name de los trabajadores, y un centro de información y coordinación de esas experiencias, llevaría en sí muchos de los riesgos de la burocracia y de la autoridad..."

"EL CALLEJON SIN SALIDA DEL REFORMISMO"

"El Sindicalismo Obrero si continúa centrándose en el combate contra los efectos del desarrollo capitalista, difícilmente elevará el nivel de sus luchas hasta exigir un tipo desarrollo superior. Los efectos del crecimiento económico, las desigualdades engendradas por este crecimiento, son denunciadas, pero su finalidad y su verdadera esencia son más raramente atacadas.

El Sindicalismo Obrero, se encuentra en definitiva ante la siguiente elección:

- O querer la transformación de la sociedad, por a partir de un proyecto sistemático elaborado por los partidos políticos, tratando en consecuencia de subordinar la lucha cotidiana de los trabajadores a las perspectivas y a la estrategia de estos partidos políticos.

- O la exclusiva reivindicación de mejoras inmediatas de la condición obrera, sin perspectivas para otro tipo de sociedad diferente, y — por consiguiente, no aceptando más que lo que el sistema capitalista pugna ir concediendo. Elegir este tipo de sindicalismo es aceptar consciente e inconscientemente las reglas de juego del Capitalismo, lo que no tiene lugar sin consecuencias sobre el desarrollo de las luchas proletarias.

(N. de la R.— En los anteriores apartados se refiere a los casos de la C.G.T. medianamente por el P.C. francés y de la C.G.T.-Force Ouvrière)

En estas dos concepciones, el Sindicalismo se limita a las nuevas reivindicaciones económicas.

El Sindicato debe tener en cuenta todos los aspectos de la vida de los trabajadores. De esta forma que le habilite para tomar posición y tratar sobre tales los aspectos de la vida dentro y fuera de la empresa. Debe poder conservar su autonomía en la elaboración de sus objetivos y en la acción respecto a todo partido político.

También es necesario que la organización sindical englobe y no se limite a todas las luchas de los trabajadores en su proyecto socialista de transformación de la sociedad.

Esta es la vía elegida por la C.F.D.T."

"UN DILEMMA INEVITABLE"

"...La prueba de fuerza con el Capitalismo es inevitable; no es precisamente vencer en ella para construir el Socialismo, pero de ninguna manera por cualquier modo. Porque, de las medidas utilizadas para conseguir el Socialismo, depende en una buena parte la naturaleza de este último.

En efecto, en su combate contra el Capitalismo, una fuerza revolucionaria que fuoso militarista ostaría impulsada por necesidad a adoptar un tipo de organización interna de tipo militar y a utilizar métodos represivos que pusieran en peligro las libertades individuales y colectivas.

A partir de este momento, todas las concepciones estarían dadas para una asociación de tipo totalitario que trataría de reprimir mediante la coerción capitalista sin igualmente a cuantos en la clase obrera estuviesen en desacuerdo con la política seguida. Esto podría quizás llevar a la derrota del Capitalismo que nosotros queremos, pero no permitiría más que la victoria de un "Socialismo" autoritario y centralizado. Por el contrario, en caso de una movilización masiva y consciente de la clase obrera, el confrontamiento con las fuerzas capitalistas (sin lucha personal, por miritaristas), sería conscientemente la naturaleza política y económica. Este confrontamiento no lleva en sí posibilidades para el Socialismo, sino que representa una ocasión para la elección

"Si mi vida dobo servir a la defensa del SOCIALISMO y la ANARQUÍA, tal como yo lo entiendo, y creo honestamente que son en interés de la HUMANIDAD, declaro que no siento feliz de darla y es un -- precio muy bajo para tan gran resultado"
SAMUEL FIELDEN

¿POR QUÉ EL 1º DE MAYO?

Durante los últimos años, algunos sectores de militantes del Movimiento Obrero han tr-

tado de esclarecer el verdadero significado del 1º de Mayo difundiéndolo dando a conocer la historia de las luchas obreras que dieron lugar a esta conmemoración. En una sociedad como la nuestra, dominada por la represión y la tarea asimiladora de potentes aparatos propagandísticos, la posible eficacia de esta acción queda diluida, neutralizada y finalmente anulada, si no somos todos los militantes, todos los sectores y publicaciones de la clase obrera quienes unitariamente roventinos aprovechando todas las ocasiones, el auténtico sentido de este día INTERNACIONALISTA y OBRERO.

"SOLIDARIDAD al Servicio del Movimiento Obrero" no puede quedar atrás y en este Suplemento de Información del mes de Mayo, une su labor al conjunto reivindicador de todos los militantes de la clase trabajadora.

El orden establecido ha intentado arrebatar esta fecha del mundo del trabajo. La CNS fascista la celebra en España al son de flautas y panderos en folklóricas representaciones presididas por las cabozas visible de la Dictadura. La Iglesia Jerárquica instituye el día de San José Artesano; y el capitalismo accede a dar un día de vacaciones, un día de "Exaltación" en contrapartida a todo un año de explotación.

Frente a todo esto, la tarea de los militantes obreros está en destruir la imagen confusa ofrecida por el sistema y exaltar a sus compañeros la mentira de la "paz" y sus espejros de "pan y circo"; mostrar una realidad que encierra a cientos de militantes en las orgías del Fas-cismo; saber hacer oír las miles y miles de voces que en todos los lugares de España piden Libertad mientras los festejos oficiales del verticalismo hacen sonar sus castañuelas; señalar la función de los miles de servidores del aparato represivo que diariamente nos vigilan en los lugares de trabajo, en nuestras calles, en las redes de comunicación, ... ensalzar a todos que bajo la mentira de una "paz" sin justicia, los trabajadores españoles estamos carontes de las más elementales libertades que se gozan en nuestros hermanos de los países civilizados, que estamos sujetos a una política social de servidumbre, amenazados por el despido laboral, por el expediente de crisis, por la desonfronada carestía de vida, por los tribunales represivos y las armas policiales, por todo un sistema que nos pone en condiciones de inferioridad y desamparo frente a la rapiña y al Poder de la clase capitalista.

Es la voz del trabajo explotado, de los millones de hombres y mujeres encadenados a esta situación de injusticia, de los que sufren cárcel y persecución; es el recuerdo de los campesinos asesinados por defender sus derechos en Brindio, Granada, Eibar, Madrid, El Ferrol y Barcelona; de los miles y miles de asesinados en días no tan lejanos tras una criminal guerra civil cuyas consecuencias aún estamos padeciendo; es la conciencia de la clase trabajadora la que se levanta todos los 1º de Mayo.